

Precio de suscripción:
50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

CASUALIDADES

Existen en todas las regiones que predomina el elemento obrero, ciertos individuos, los cuales se llaman así mismo *redentores*: no sabemos de quién, y se titulan obreros; pero es lo cierto que no dicen nunca en qué taller ó fábrica trabajan.

Esos señores se dan buena vida, viajando por todas partes, vistiendo bien y llevando siempre unas cuantas pesetas en el bolsillo: diferenciándose en esto de los obreros de veras, en que estos difícilmente si tienen unos céntimos, y eso que trabajan de continuo.

Tales apreciables sujetos son los que embaucan á la masa obrera con sus teorías disolventes y antiburguesas que tienen el privilegio de calentar los cascos á los que trabajan haciéndoles de paso soltar los cuartos, para que sus redentores se den buena vida.

Esta es la verdad; las sociedades de resistencias, que no son pocas, cuentan con muchos millares de asociados cuyas cuotas semanales ascienden á muchos miles de pesetas, y cuyos cuartos no se ven en parte alguna, ó por lo menos así lo parece, pues no se puede soportar huelga alguna con los fondos propios de las sociedades y sin el auxilio de las otras asociaciones obreras.

No deja eso de ser muy chocante, pues las cuotas se pagan desde hace muchos años y las huelgas es cosa de poco tiempo á esta parte.

Ya tenemos una casualidad y ahora nos fijaremos en otra, que no es despreciable.

¿En qué consiste que en todo tumulto, de los que se suceden tan amenudo, nunca recibe daño ninguno de los consabidos redentores y si solo los que menos tienen de ver en el negocio?

La respuesta no puede ser más sencilla y es, que los *redentores*, saben perfectamente, representar el papel de Capitán Araña, es decir, embarcar á la gente y quedarse en tierra.

Eso es lo que sucede en los tumultos obreros promovidos siempre por las malas lecturas y las interesadas predicaciones, que pagan el pato los que se dejan arrastrar por la palabrería hueca y vacía de unos cuantos señores, y hasta señoras, que durante el tiempo en que se reparten estacazos, saben estarse muy quietecitos en sus cómodos domicilios sin duda para

no sufrir daño en sus importantes personalidades.

El día en que los obreros todos lleguen á abrir sus ojos, y se fijen en ciertas casualidades que se repiten con sobrada frecuencia, el papel de orador estará tan decaído y producirá tan menguados beneficios, que valdrá más ejercer de peón de albañil.

Y además muchas cuestiones sociales no existirán, pues nadie estará interesado en que duren tanto como sucede en nuestros tiempos.

Y tan convencidos estamos muchos obreros de esto, que no queremos ni tan solo oír mentar nada de sociedades, pues podemos comparar el estado en que se encuentran los talleres y fábricas en que la tienen y, francamente, no podemos ver el beneficio.

Es verdad que en algunas partes hay excesivo absolutismo en los de arriba, pero nunca resulta igual al despotismo de los de abajo.

(Del Diario Catalán.)

UN OBRERO.

LOS SECTARIOS EN FRANCIA.

329 son los diputados de la Cámara francesa que han pedido la continuación de toda orden religiosa; pero hace notar *La Croix* que los votos representados por ellos suman sólo 2.723.111 entre los 11.000.000 de electores que hay. La mayoría de Combes no representa, pues, más que la cuarta parte de los electores franceses; y á pesar de esta inferior minoría, Combes impone su voluntad al país.

Lo mismo sucede en España, y tanto allá como aquí, la causa principal es el atrevimiento de unos cuantos desalmados y la apatía de los católicos. En París, el 11 de los corrientes celebraron las *Juventudes laicas* un banquete, en el que se pronunciaron furiosos brindis por la supresión de todas las religiones, proclamando el libre pensamiento.

Nos escriben de París que los sectarios franceses no se contentan con los desmanes cometidos hasta hoy, sino que, arrancándose por completo la careta, declaran francamente la guerra á Dios, como se demuestra con el hecho siguiente:

En Chartres hay una escuela municipal laica de niños que han venido dirigiendo desde hace siglos los Hermanos, hasta hace unos diez años en que se le dió carácter laico; pero en el edificio, y coronando la

fachada, hay una pequeña cruz de hierro que no molesta á nadie en una población como Chartres, creyente por excelencia.

Pero algunos sectarios la ven con disgusto, y desde hace algún tiempo gestionan por que se quite de la fachada del edificio el signo de la Redención, á lo cual no se presta la Municipalidad. En vista de esto se ha recurrido al prefecto del Eure-et-Loir, quien ha intimado por escrito á la Municipalidad que haga quitar la cruz.

Prevalecerá Combes, como acaba de prevalecer en la Cámara.

Por fin el proyecto de ley de Asociaciones ha sido aprobado por 337 votos contra 245; es decir, que se ha votado la extinción de toda orden religiosa.

Mucho se ha escrito sobre el pasado religioso de Combes; pero hasta ahora no se había publicado que su hijo, rabioso sectario como su padre, es también antiguo discípulo del colegio eclesiástico de Pons. Un día en el Senado se recordó á Combes, padre, la educación religiosa que había recibido, y únicamente respondió que él no era responsable de la educación que le dieron; pero, en todo caso, ¿quién es el responsable de la educación de su hijo? ¡Monstruosas inconsecuencias!

Combes no sólo quiere habérselas con Dios, sino también con los dialectos regionales, contra los que ha dado una circular prohibiendo que sigan usándose, cosa que ha indignado á varias regiones francesas y que es seguro no será obedecida. El gascón, el basco, el bretón seguirán hablándose en Francia por encima de todos los Combes.

Harto más valdría que el tal apóstata tratase de impedir la huelga general de mineros, pues según comunican de Saint-Etienne, el Comité nacional de mineros ha publicado un manifiesto excitando á la declaración de una huelga general.

En la cuenca de Pas-de-Calais hay mucha agitación. Han sido detenidos cinco huelguistas por insulto á la fuerza armada. En Leses han bajado á los pozos 1.095, en Ostricourt 92 y en Noeux-les-Mines 592. En este último punto la caballería ha dado algunas cargas. En algunos puntos se ha reanudado el trabajo, pero en la mayoría hay huelga completa. Numerosas fuerzas vigilan los sitios donde pelagra el orden. Sólo en Pas-de-Calais hay 759 gendarmes, 62 compañías de infantería y 20 escuadrones de caballería.

BOLETIN RELIGIOSO

Jués, 27.—Santos Facundo, Primitivo y Virgilio.
 Viérnes, 28.—Santos Gregorio III papa, Esteban y Valeriano.
 Sábado, 29.—Santos Saturnino y Demetrio y Santa Iluminada.

Cultos.

Jués, 27.—La Misa y oficio divino son de San Gregorio *Tumaturgo* obispo y confesor, con rito semidoble color blanco.

En el Sagrado Corazón, continua la exposición diaria del Santísimo, desde las 5 á las 6 de la tarde.

Viérnes, 28.—La Misa y oficio divino son de San Silvestre, abad con rito doble color blanco.

Sábado, 29.—Vigilia de San Andrés, apóstol. La Misa y oficio divino son de la Dedicación de la Basílica de San Salvador, con rito doble mayor color blanco, haciendo conmemoración de la Vilia y de San Saturnino, mártir.

En San Agustín, despues del Rosario Felicitación Sabatina á María Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA GRACION

INTENCION GENERAL PARA NOVIEMBRE

EL AMOR VERDADERO A LOS DIFUNTOS

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos socorran con oraciones y sacrificios á las almas del purgatorio.

RESOLUCION APOSTOLICA

Ganar indulgencias para nuestros parientes y amigos difuntos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Noviembre de 1902 y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 11, San Martín, obispo.

19, Santa Isabel, viuda.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.ª Los padres y madres de familia.

2.ª La devoción al Corazón de Jesús entre los hombres.

3.ª Las necesidades especiales de Menorca, y acción de gracias al Sagrado Corazón de Jesús por beneficios obtenidos.

R. I. P.

Se recomienda la aplicación de sufragios por las almas de todos los fieles difuntos, en especial por los que pertenecian á la Písimá Alianza del Apostolado en este Centro local y á la devota sección de los nueve Oficios del Corazón de Jesús y la Guardia de Honor.

A. M. D. G.

Gacetilla.

Artístico tintero.—Hemos visto una preciosa escribanía de plata procedente de la Casa Sociedad oro y brillantes Am: *Ataska de G. A. Buyas de Milan*. Por ella se echa de ver que son una realidad los elogios que se tributan á las alhajas construidas por dicha Sociedad, y que á su belleza unen una baratura verdaderamente sorprendente, sobre todo en las que están adornadas con brillantes. La escribanía que hemos tenido el gusto de ver estará expuesta unos dias en el mostrador del Establecimiento de los Sres. Moll y Marqués, juntamente con algunos grabados representando diferentes alhajas de dicha casa.

Regreso.—Desde la semana pasada se encuentra en esta ciudad el Rdo. D. Miguel Soler Mestre, Pbro. natural de Felanitx (Mallorca) y sobrino de nuestro amigo y suscriptor el Capitán D. Jaime Soler.

El Rdo. Sr. Soler acaba de regresar de Buenos Aires, á donde fué el año 1899. Durante el tiempo de su permanencia en la República Argentina, desempeñó el cargo de Teniente Cura de la Parroquia de Sta. Lucia, y el de Capellán primero del Monasterio de Religiosas de Sta. Catalina de Sena, cargo este último que hasta entonces solo lo habian desempeñado señores canónigos.

Fué además Director de la Conferencia de Señoras de S. Vicente de Paul de las Catalinas y Confesor ordinario y extraordinario de varias congregaciones religiosas allí establecidas.

En todas las funciones del sagrado ministerio, se distinguió el Rdo. Sr. Soler, por su piedad y celo sacerdotal.

Al dar al Sr. Soler, nuestro saludo de bienvenida, enviámosle nuestro cordial parabien, que hacemos extensivo á su Sr. Tío, por las demostraciones de afecto de que fué objeto en Buenos Aires durante el tiempo que allí permaneció.

Jardinero.—En el vapor-correo del domingo último embarcó para Barcelona el jardinero D. Juan Santamaria, Representante de la importante Casa de horticultura de dicha ciudad, Sres. Aldrúfeu y Vidal.

Atropello.—El domingo último por la noche, al ser conducida al Hospital una pobre anciana, diz se armó en la calle tal barullo por parte de una turba de muchachos, que no hubo persona sensata que no lo reprobara, máxime cuando oíanse, además de los gritos, palabras mal sonantes é injuriosas para la indefensa mujer.

¿No merece semejante atropello un fuerte correctivo?

Visita.—El mahonés D. Rafael Pons y Orfila, uno de los dos sobrevivientes de la catástrofe de la Martinica, ha visitado esta ciudad con el fin de allegar algunos recursos, dada la triste situación en que se encuentra. Dicennos que muchas personas han respondido al llamamiento del Sr. Pons, comprándole, al indicado fin, unos libritos, donde él narra las peripecias que pasó cuando la erupción del volcan de Monte Peñado.

Clichés tipográficos.—La Librería y Tipografía católica, de Barcelona, Pino, 5, ha abierto un taller de clichés tipográficos, zincografía, fotograbado, autotipia, etc. para la ilustración de periódicos, obras, revistas, anuncios, etc., consecuente dicha casa en su empeño de formar un gran centro editorial católico. No se aceptará grabado alguno que sea contrario á la moral ó á las buenas costumbres. Los precios son los mismos que los de la generalidad de talleres de clichés tipográficos, ofreciendo importantes rebajas á las casas editoriales, á las revistas ilustradas, y á las obras en que entren muchas ilustraciones.

Recomendamos de veras dicha casa.

Expedientes.—Por el Gobierno civil han sido remitidas al Ministerio de la Gobernación los expedientes de arbitrios extraordinarios formados por los ayuntamientos de Alayor y Mercadal.

Cambio atmosférico.—Sobre las once de la noche del lunes último inicióse en esta ciudad un pequeño cambio atmosférico,

que aumentó en la mañana de ayer, presentándose el cielo con densos nubarrones, los que apenas lograron deshacerse en lluvia.

En la madrugada de hoy háse desencadenado un fuerte vendabal, por lo que el mar está muy alborotado.

Acuerdo.—La Comisión provincial ha acordado informar al Señor Gobernador que en vista del expediente promovido por el Ayuntamiento de Ferrerías con objeto de obtener autorización para establecer arbitrios extraordinarios destinados á cubrir el déficit que resulta en el presupuesto municipal ordinario correspondiente al año 1903, debe remitir dicho expediente al Ministro de la Gobernación á los fines prevenidos.

Anuncio.—El Delegado de Hacienda de esta provincia ha publicado un anuncio dando reglas para la formación del padron de cédulas para el año 1903.

Administrador.—Por R. O. de 10 del actual ha sido confirmado en el cargo de Administrador de Propiedades y Derechos del Estado de Menorca, don Juan Ballester Kirchhofer.

Contribuciones.—La «Gaceta» de Madrid, del dia 17 del actual, publica el pliego de condiciones para el concurso de arriendo del servicio de la recaudación de contribuciones en esta provincia.

Vapor correo.—Pasajeros llegados en el vapor-correo:

De Mahón

D. José García. Total, 1.

Vapor correo.—Pasajeros embarcados en el vapor-correo:

Para Alcudia

D. Mignel Massanet.—Matias Porcel.—José Mir.—Juan García.—Jaime Alemany.—Jaime Mari.—Juan Releas.—Cristóbal Roca y Esposa.—Enrique Company y Esposa.—Total, 11.

Para Barcelona

D. Juan Santamaria.—Bartolomé Pons.—Alfonso Zorita.—Joaquin Salord y Esposa.—Total, 5.

Menorca

Mahón.—El jués último llegó á esta ciudad el Inspector de correos Sr. Ceballos.

—Vemos en el «Grano de Arena» que el viérnes dejó sentirse un frio impropio de la estación, haciendo bajar el termómetro á 6'50. A los pronósticos de cruda temperatura en invierno, podemos, pues, añadir ahora esta otra no muy despreciable y cierta premisa que en su apogeo nos regala el envidiosillo otoño.

—No hace muchos días celebráronse los exámenes en el Colegio de San José que está bajo la inspección y cuidado de la benéfica Asociación de Señoras Obreras de San José y que dirigen con grande aprovechamiento de las alumnas, las Rdas. Hijas de San Vicente de Paul. Después de haber recibido el Pan de los ángeles, en la mañana del miércoles último, tuvo lugar por la tarde un lucido acto de repartición de premios á las doscientas alumnas, del indicado Colegio, que fué presidido por su Sr. Director Espiritual el Licenciado D. Gabriel Coll, Pbro.

—Para el consumo de esta población ha llevado el «Isla de Menorca» algunas reses de ganado vacuno, lanar, cabrío y de cerda.

—Ha recibido el título de Piloto de la marina mercante el joven menorquín D. Melitón Cardona.

—La dotación del crucero inglés anclado en el puerto, practica, estos días, excursiones y se ejercita en «sports» propios de los «anglismens».

—Es probable que recalen en este puerto algunos torpederos rusos que se dirigen al Mar Negro.

—El Interventor de las Factorías militares ha señalado el día once del próximo mes para que las personas que quieran suministrar varios artículos que dicho establecimiento debe adquirir presenten sus proposiciones.

San Clemente.—El último domingo celebróse con toda solemnidad la fiesta del Santo Titular de esta parroquia y patrono del pueblo San Clemente Papa y Mártir.

Mallorca

Palma.—Se habla desde hace tiempo y últimamente con visos de verdad, de que una Compañía catalana piensa establecer una línea de ferro-carriles entre Palma y Sóller.

Si se llega á realizar este proyecto, entonces se establecerá un servicio diario de vapores entre Barcelona y Sóller.

—La sociedad coral *El Orfeó Mallorquí*, extrenará un hermoso estandarte, cuyo bordado por su sencillez y elegancia llamará sin duda la atención.

El tiempo empleado en esta obra ha sido próximamente de unos 12 meses.

Se han utilizado como materiales el oro y la seda.

Una cara es de tapiz de seda, color perla, cuya tela ha sido hecha á mano; la otra cara, también de seda, ofrece los colores azul y amarillo, formando la bandera mallorquina.

En el anverso se destaca una inscripción en oro que dice: *Orfeó Marllorquí*, y en el reverso *Fundat 31 Maig 1899*.

La forma es cuadrangular. En sus ángulos superiores se destacan los escudos de Cataluña y Castilla, bordados en oro y seda. En los ángulos inferiores se ven artísticos dibujos, también bordados en oro, representando las claves de *Sól* y *Fá* sobre pentágramas.

Todo en conjunto es verdaderamente una obra de arte.

—Por el gobierno civil de esta provincia han sido aprobados, los presupuestos adicionales al ordinario del corriente año de los Ayuntamientos de Sineu, La Puebla, Fornalutx, Ciudadela y Villacarlos.

—La nueva línea de vapores establecida poco há en esta capital ha obtenido buena acogida por parte de los comerciantes mallorquines.

—Dicen que la «Compañía Agrícola Industrial Balear» inaugurará la fábrica de electricidad á últimos del mes actual, pues tocan á su término las instalaciones de los cables conductores del fluido eléctrico.

—En breve se verificará la inauguración del hermoso edificio «Cran Hotel» construido en la plaza de Weyler.

Ibiza

Ya está terminado en Cabo Pelado el montaje del poste de 60 metros que ha de sustentar la antena, uno de los órganos más principales de la telegrafía sin hilos, cuyos ensayos con el continente han de verificarse en breve.

Movimiento del Puerto

Entrados

Día 23.—De Mahón, vapor «Isla de Menorca», de 680 tons., cap. T. Ginard, con 21 trips, 1 pas. y efectos.

Día 23.—De Palma, pailebot «Los Amigos», de 28 tons., pat. B. Sorá, con 4 trips. y efectos.

Día 24.—De Barcelona, pailebot «Industria», de 40 tons., pat. J. Benjam, con 6 trips. y efectos.

Día 24.—De Barcelona, pailebot «Triunfos», de 58 tons., pat. B. Piris, con 6 trips. y efectos.

Día 24.—De Cetta, pailebot «Nueva Juanita», de 40 tons., pat. J. Coll, con 5 trips. y efectos.

Día 25.—De Argel, pailebot «Balear», de 58 tons., pat. M. Jamet, con 6 trips. y efectos.

Despachados

Día 20.—Para Barcelona, vapor «Isla de Menorca», de 680 tons., cap. T. Ginard, con 21 trips, 16 pas. efectos.

Telegramas.

Madrid, 18.—Un telegrama de Barcelona participa la noticia de haber fallecido el excabecilla carlista Mariano Coloma.

En Lérida se han declarado en huelga todos los gremios de la Federación obrera.

Gracias á las precauciones que se han tomado no se ha alterado la tranquilidad en dicha población.

Noticias que se reciben de Caracas anuncian que las tropas del Gobierno han recuperado la ciudad de Camana.

Ha sido ajusticiado el reo de Almería.

Madrid, 19.—Londres.—De Copenhague telegrafian que se han entablado negociaciones con objeto de que coincidan las visitas de M. Loubet y el czar á Italia.

El czar y M. Loubet se encontrarán en Roma ó en el mar.

El czar saldrá de San Petersburgo el día 20 de Enero, estará ausente un mes y desembarcará en Civitavechia.

Madrid, 19.—Roma.—Un periódico de Milán dice que se ha celebrado en aquella ciudad una reunión de anarquistas, donde se anunció que estaba próximo á verificarse un acontecimiento simpático para el partido anarquista.

Madrid, 19.—Cádiz.—De algunos pueblos de esta provincia se reciben noticias de que los libertarios recorren los campos, excitando á la huelga general.

Térese que surja la huelga.

Las autoridades han adoptado precauciones, habiéndose reconcentrado la guardia civil en los puestos más amenazados.

Madrid, 19.—Ha salido de Gibraltar la escuadra inglesa del Canal, dirigiéndose á Lisboa, donde permanecerá una semana.

Luego marchará á Inglaterra.

Madrid, 19.—En el palacio de Buenavista ha dado esta noche una recepción el general Weyler.

Asistieron al acto casi todos los generales y jefes de guarnición en Madrid.

El señor Weyler fué muy felicitado por sus amigos con motivo de continuar en el Gobierno.

Madrid, 20.—En el consejo presidido por el Rey, el Sr. Sagasta ha presentado el nuevo ministerio pasando luego á informar á S. M. respecto de las sesiones de ayer en las Cámaras, comenzando el discurso pronunciado por el Sr. Romero Robledo, y la marcha que sigue la política en su aspecto general.

Madrid, 21.—Ocupándose el Consejo de ayer en la política general europea, examinó detenidamente los viajes que están efectuando los jefes de algunos Estados de Europa, y principalmente del de Guillermo II de Alemania á Inglaterra, por considerarlo de mayor significación.

Madrid, 21.—En el Consejo de Ministros celebrado ayer se firmó el nombramiento de Subsecretario de Gracia y Justicia á favor del Sr. Villapadierna.

En el Consejo tenido después, trataron los ministros de la provisión de las Vicepresidencias vacantes en el Senado.

Madrid, 21.—El Sr. Sagasta ha desmentido vaya á declararse urgente la discusión de los proyectos de fuerzas de mar y tierra para el próximo año de 1903.

Se ha firmado el real decreto nombrando al señor Echegaray, Consejero de Instrucción pública.

Madrid, 21.—El Ministro de Gracia y Justicia señor Paigerver ha manifestado que la doctrina cristiana se enseñará en castellano.

Valladolid.—Han ocurrido diez invasiones de la enfermedad variolosa y una defunción.

Madrid, 21.—Jerez.—Se ha verificado el mitin anunciado, asistiendo trecientos agricultores.

Se han pronunciado discursos contra los patronos no asociados, acordando aquellos publicar un manifiesto para sostener la huelga, por considerarse burlados sin la unión de los patronos.

Madrid, 21.—Terminada la sesión del Congreso, se han formado en los pasillos y en el salón de conferencias numerosos grupos en los incidentes del debate.

En general se convenía en que la sesión ha sido una mala jornada para el Gobierno.

El señor Suárez Inclán se mostraba excitadísimo, llegando hasta á hablar de una cuestión personal.

Han dicho algunos ser muy posible que algunos de los ministros salientes dejen de pertenecer al partido liberal.

El señor Nocedal parece que ha desistido de tomar parte en el debate.

Se comenta mucho el abandono en que el Gobierno ha dejado á los tres ministros salientes.

Madrid, 21.—El frío que se siente es intenso habiendo nevado en París que el termómetro descendió á 5 grados bajo cero.

Madrid, 21.—Es desesperada la situación de las clases monesteras en Londres á causa del frío.

En Inglaterra y Francia ha nevado copiosamente.

Madrid, 21.—Telegrafian de Santander haberse declarado en huelga unos trescientos obreros de las fábricas de conserva, quedando todas paralizadas.

Madrid, 21.—Lima.—Ha estallado una crisis ministerial que se cree traerá complicaciones graves en aquella República.

Madrid, 22.—Ha fallecido el padre del Sr. Canalejas.

En la iglesia de Las Salesas se ha celebrado el aniversario del fallecimiento del Sr. Garmazo.

El templo se ha visto sumamente concurrido.

Sección de noticias.

EXTRANJERO

Una erupción volcánica ha destruido la isla de Tori-Shima, situada entre las islas de Ronin y

el Japón. Se supone desaparecida toda la población, que era de 150 habitantes. La erupción dura todavía. Los parajes próximos a la isla son de navegación muy difícil.

Ha terminado el cólera, que desvataba la capital de Anuam. Han muerto por lo menos una quinta parte de los habitantes.

Los Obispos de Prusia acostumbran reunirse cada año en Fulda para deliberar junto a la tumba de San Bonifacio. De estas conferencias episcopales de Fulda salió la lucha contra Bismarck, la unión de los católicos, el Centro alemán y otras innumerables empresas e instituciones. Todos los años dirigen a los fieles una pastoral colectiva. La de este año se refiere al próximo Jubileo Pontificio de León XIII, y es toda ella un cántico de triunfo en alabanza del Venerable Anciano que con prudencia y sabiduría sin igual rige la Iglesia.

En Rusia es también cada día más patente y se arraiga más y más la simpatía por León XIII. En los círculos políticos de Roma se asegura que el zar llegará para el 15 de Enero, permaneciendo en la Ciudad Eterna cuatro días y hospedándose en el Quirinal. Esto no obstante, la visita al Sumo Pontífice se acomodará a la etiqueta establecida y, por consiguiente, saldrá el soberano ruso del palacio de su embajada cerca del Vaticano.

Nicolás II está en la actitud más simpática que darse puede respecto al catolicismo, como lo prueba el hecho de haber concedido a los esposos católicos la gracia de poder educar en su religión a los hijos de su matrimonio con un griego ortodoxo, mereciendo por ello los mayores elogios de Monseñor Klopatski, arzobispo de Mohileu y metropolitano de todas las iglesias católicas de Rusia.

Hace pocos días fué firmada en Bélgica, ante el notario Scheyven, el acta constitutiva de la Sociedad anónima del local central católico. La Sociedad ha sido constituida con un capital de 500.000 francos, que podrá ser elevado a la caridad de 800.000 y hasta de 1.000.000 de francos, representado por 1.000 acciones de 500 francos cada una. La Sociedad ha tomado el título de Patria y el subtítulo de Casa de las obras católicas. A la cabeza del Consejo de administración figura el eminente jurista Alejandro Braun, decano que ha sido del Colegio de abogados de Bruselas.

Como se ve, la acción católica es cada día más poderosa en Bélgica. Por cierto que en Austria, que hasta poco ha parecía amenazada de caer bajo el poder de los judíos, toma también mucho incremento dicha acción.

En las últimas elecciones triunfaron todos los candidatos demócratas-cristianos contra los judíos en todas las circunscripciones de Viena merced a los católicos. La Agencia Havas dió la noticia muy embozada por no alarmar a los judíos franceses; pero *La Libre Parole* la obligó a rectificar, y la Agencia declaró la victoria, excepto en Landtag, donde hubo empate entre el católico y un socialista.

CONOCIMIENTOS UTILES

LA ACHICORIA EN EL CAFÉ

Para conocer si el café molido contiene achicoria, se echa un poco de café en la superficie de un vaso lleno de agua. Si se va al fondo, hay achicoria. pues ésta, absorbiendo el agua inmediatamente, se hunde, comunicando un color amarillo al líquido: el

café no se va al fondo sino al cabo de algún tiempo. Además, si se examina el polvo mojado que queda en el fondo del vaso, se vé que el café conserva su consistencia, mientras que el de achicoria queda muy reblandecido.

Según una comunicación del cónsul de Francia en Livorno, publicada en la *Hoja de informaciones del ministerio de Agricultura*, un oleicultor de Siena ha notado después de observaciones anuales repetidas que en todas partes donde los olivos se encuentran en la proximidad de manantiales sulfurosos no sufren los ataques de la *Mosca deavia*. En su consecuencia, ha ideado tratar 20 árboles con una solución compuesta de una parte de azufre por 100 de agua, aplicándola por medio de un pulverizador y repitiéndola cuatro veces en cada campaña. Por este medio ha visto exentos sus olivos de los ataques de la *Mosca* durante dos años consecutivos.

En España son muchos los estragos causados por ese insecto, y recomendamos se ensaye tan sencillo remedio.

ANUNCIOS

Ayuntamiento de Ciudadela

El día 1.º de Diciembre, a las once, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales, por el sistema de pujas a la llana la subasta para el arriendo del ganado que se sacrifique en el Matadero público de esta ciudad durante el año de 1903, con sujeción al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir en la Caja municipal un depósito provisional de ciento treinta y cinco pesetas en metálico, acompañando además su respectiva cédula personal.

Ciudadela 20 de Noviembre de 1902.

El Alcalde Presidente,
Joaquin Comella.

Ayuntamiento de Ciudadela

El día 1.º de Diciembre próximo, a las doce tendrá lugar en estas Casas Consistoriales, por el sistema de pujas a la llana la subasta para el arriendo de las casillas de venta de carnes de la plaza para el próximo año de 1903, con sujeción al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Ciudadela 20 Noviembre 1902.

El Alcalde Presidente,
Joaquin Comella.

Alcaldía de Ciudadela

Debiendo tener lugar durante el corriente y entrante mes la revista anual de los individuos del Ejército en situación de depósito, con licencia ilimitada, en reserva activa y en segunda reserva residentes en esta población, se recuerda a los mismos y a sus padres ó tutores el deber en que se hallan de presentarse personalmente a mi autoridad durante el actual ó entrante mes de Noviembre, provistos de los pases que obren en su poder para estampar en él la nota de *Revistado*

y pueda ser incluido en el respectivo registro, siempre que no lo hagan ante el Jefe de la Zona a que pertenezcan, ú otra autoridad competente.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Ciudadela a 10 de Octubre de 1902.

El Alcalde,
Joaquin Comella.

Almanaques de San Vicente de Paul

PARA 1903

Se venden a 0'30 uno, en casa de D. Juan Oliver; Notario Quintana, 3.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre a su coste. Objetos de oro de ley, garantizado (18 quilates) con hermosísimos y espléndidos brillantes, químicamente perfectos, de mas valor, por su constante esplendor y limpieza, que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 PESETAS

se regalan a quien distinga estos brillantes ALASKA de los legítimos. Gran premio en la Exposición de Paris.

Anillo para caballero, oro y brillante, ptas. 50; idem para idem (brillante muy grueso), 100 idem. Alfiler, idem idem, 25 idem. Alfiler idem idem (9 brillantes) idem 50. Anillo para señora ó señorita, idem idem 25 idem. Pendientes (par) para señoritas, idem idem 25 idem; idem para señora, idem idem, 50 idem; idem para idem, (brillantes gruesos) 100 idem; idem para niñas, (verdadero regalo) 25 idem.

Medallas oro con la efigie de la Purísima, esmalte de Flouncia, brillantes Am: Alaska pesetas 100.

Se envían franco de todo gasto por correo en cajitas certificadas y declarada mercancía, para toda España é Islas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado. Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo.

No se hacen descuentos; no se conceden representaciones ni se envían muestras. *Gratis* se envía a quien lo solicite, el dibujo de la joya que se desea comprar.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe.

Dirigirse al representante general y único de la *Sociedad Oro y Brillantes Am: Alaska*, G. A. Ruyar, Corso Romana, 104 y 106, Milan (Italia).

Recoged
sellos usados
de correo

nacionales y extranjeros hasta los más ordinarios, para vocaciones de niños pobres que se destinan al sacerdocio. Magníficos recuerdos religiosos y especialmente Rosarios de los Padres Crucíferos y medallas de San Antonio de Padua serán enviados como recompensa. Pedir informes ó enviar los sellos de correo en paquetes facturados a gran velocidad al despacho de la *Obra de Belén*. Calle Caputxas núm. 1, 1.º—Barcelona.

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESUS.
Calle de José M.º Quadrate.